

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

1. Penggunaan bahasa daerah dalam proses mediasi di Pengadilan Agama memiliki pengaruh yang positif terhadap keberhasilan mediasi. Dengan menggunakan bahasa daerah, para pihak merasa lebih nyaman dan mudah berkomunikasi, sehingga memungkinkan para pihak dalam mediasi jadi lebih lancar menyampaikan kekecewaan dan permasalahannya. Selain itu, bahasa daerah juga memfasilitasi kesepakatan dan meningkatkan partisipasi para pihak. Dengan demikian, sangat penting bagi pengadilan untuk mempertimbangkan penggunaan bahasa daerah sebagai faktor penting dalam mencapai keberhasilan mediasi.
2. Para mediator hakim menghadapi sejumlah kendala saat melakukan mediasi menggunakan bahasa daerah bersama para pihak. Beberapa di antaranya mengalami kesulitan dalam penyampaian bahasa daerah yang cepat oleh para pihak, penggunaan kata-kata dengan imbuhan yang rumit, dan bahasa yang sangat kental, Terutama saat mediasi melibatkan pihak yang berumur sudah tua, semua ini dapat menyebabkan hambatan yang signifikan sehingga mediasi kurang optimal dilakukan. Oleh karena itu, penting bagi hakim mediator untuk mencari solusi yang efektif dalam mengatasi kendala-kendala ini agar mediasi dapat berjalan dengan lancar dan berhasil mencapai kesepakatan yang memuaskan.

B. Saran

Saran yang menjadi harapan untuk menjadi sebuah masukan dan pertimbangan bagi peneliti selanjutnya, informan, dan para pihak / masyarakat umum:

1. Kepada Mediator Hakim Pengadilan Agama agar kiranya harus meningkatkan bahasa daerah setempat dimana ia ditugaskan yakni salah satunya dengan penguasaan bahasa daerah ini berpengaruh dalam proses persidangan dan proses mediasi di Pengadilan Agama.
2. Untuk para pihak/masyarakat umum untuk bisa meningkatkan lagi bahasa Indonesia dengan baik, karena bahasa Indonesia adalah bahasa nasional sebagai alat komunikasi terlebih lagi dalam mediasi.
3. Saran untuk peneliti selanjutnya agar untuk mengembangkan lagi masalah yang diangkat peneliti ini dengan menggunakan aspek yang berbeda dengan penelitian lanjutan tentang penggunaan bahasa daerah ini.